

Klub der Bezirksrätinnen und Bezirksräte

An die
Bezirksvertretung des 16. Bezirkes
Richard-Wagner-Platz 19
1160 Wien

Wien, 26.11.2021

Die Fraktion der ÖVP-Bezirksrätinnen und -Bezirksräte stellt die

8. Anfrage

betreffend

Defibrillator-Standorte in Ottakring

Der Herr Bezirksvorsteher wird ersucht, mitzuteilen:

- 1) Wie viele Defibrillator-Standorte sind in Ottakring aktuell bekannt?
- 2) Anhand welcher Kriterien wird ein solcher Standort vom Bezirk/der Stadt gewählt/gesetzt?
- 3) Auf der Webseite der Stadt Wien (genauer: <https://www.wien.gv.at/gesundheit/ersthilfe/defibrillatoren.html>) ist ein Wiener Stadtplan mit Defibrillator-Standorten ersichtlich. Ist in diesem Stadtplan eine Gesamtübersicht aller in Wien bzw. in Ottakring vorhandenen Defibrillatoren abgebildet?
- 4) Wenn nein, warum nicht?
- 5) Wenn nein, ist geplant, eine Gesamtübersicht zu erstellen? Bitte um Information, wann und wo sie aufscheinen soll.
- 6) Laut oben angeführtem Stadtplan befinden sich einige Defi-Standorte rund um die Sandleitengasse, weiter westlich jedoch nur 2 weitere (Ottakringer Bad und Seniorentreff). Warum befinden sich keine Defi-Standorte an weiteren neuralgischen und stark frequentierten Plätzen wie beispielsweise der Steinhofgründe, der Jubiläumswarte, dem Schloss Wilhelminenberg oder um den Friedhof Ottakring (um nur ein paar zu nennen)?
- 7) Ist geplant, weitere Defibrillator-Standorte in Ottakring zu setzen?
- 8) Wenn ja, wann und wo?
- 9) Wenn nein, warum nicht?

Begründung:

In Österreich sterben jährlich mehr als 12.000 Österreicherinnen und Österreicher (davon rund 3.500 Wienerinnen und Wiener) an einem plötzlichen Herztod. Ersthelferinnen und -helfer können die Überlebenschancen eines Menschen durch den Einsatz eines Defibrillators (Defi) mit nur wenigen Handgriffen erheblich steigern.

Klub der Bezirksrätinnen und Bezirksräte

Eine flächendeckende Verfügbarkeit (insbesondere an neuralgischen und stark frequentierten Plätzen) an Defibrillatoren sowie eine Gesamtübersicht der vorhandenen, einsatzbereiten Defi-Standorte in Ottakring ist daher essentiell, um Menschenleben zu retten. Es besteht daher hohes Interesse der Bürgerinnen und Bürger.

Mag. Stefan Trittner
Klubobmann

Daniela Oppl
Bezirksrätin